



**NPA**

NOUVEAU PARTI  
ANTICAPITALISTE

# En Ukraine,

# la population ne doit pas

# se faire confisquer sa révolution

BULLETIN DU COMITÉ NPA RENAULT CLÉON - JEUDI 27 FÉVRIER 2014

Le week-end dernier, Ianoukovitch, le dictateur ukrainien s'est enfui après plus de trois mois de mobilisation d'une partie de la population et une centaine de morts du côté des insurgés à Kiev.

La chute de Ianoukovitch, comme en leur temps celle de Ben Ali en Tunisie ou de Moubarak en Egypte prouve que quand une population est déterminée à s'affronter jusqu'au bout à un pouvoir corrompu et barbare, elle est capable de le faire tomber.

C'est une leçon qui vaut partout : ceux qui ont le pouvoir, ceux qui possèdent les richesses ne sont ni invincibles, ni éternels quand ceux d'en bas, les victimes de leur domination et de leur exploitation, se donnent les moyens de les renverser.

## La fin d'un règne

Ianoukovitch était un des nouveaux riches nés du croisement entre ex-bureaucrates de l'Est et capitalistes de l'Ouest. Depuis l'indépendance de l'Ukraine, de grandes fortunes comme la sienne se sont érigées sur l'exploitation des travailleurs. Quand ceux qui occupaient la place Maïdan ont organisé la visite de son palais, après sa fuite, les familles venues là avec leurs gosses n'en ont pas cru leurs yeux, dans ce pays ravagé par le chômage et la misère.

## Mais pas la fin d'un système

Ceux qui s'installent maintenant au pouvoir veulent juste exercer le pouvoir à leur tour et sont pressés que les manifestants rentrent au plus vite chez eux. Ce à quoi les puissances occidentales et le régime russe travaillent de concert car ils veulent préserver cet ordre mondial nécessaire à la bonne marche de leurs affaires.

Car si Obama et l'Union européenne d'un côté, Poutine de l'autre, ont fait monter la mayonnaise entre eux à propos de la mobilisation en Ukraine, ils ont hâte de stabiliser la situation politique au plus vite.

L'opposition ukrainienne, coalition d'opposants politiques qui vont de nos centristes à l'extrême

droite, est chargée d'assurer le retour au calme. En tant que nouvelle majorité au parlement, elle a annoncé des élections présidentielles et législatives pour mai prochain. Elle a libéré Ioulia Timochenko, femme d'affaires riche et ex-ministre jetée en prison par Ianoukovitch parce qu'elle rivalisait de corruption avec lui.

## Permettre l'expression des intérêts de la population

Mais la révolte de Maïdan a éveillé d'autres espoirs. Des millions de travailleurs ont été licenciés et sont sous la menace de nouvelles mesures d'austérité, celles précisément que l'Union Européenne et le FMI exigent pour débloquer des aides. C'est sur ce terrain que prospèrent les nationalistes d'extrême droite du parti Svoboda en laissant croire que l'« occident » serait moins rapace que « l'ogre russe ». Cette extrême droite, dont une partie se revendique du nazisme, sort renforcée de ces trois mois de mobilisation et elle alimente la division au sein de la population en fonction des origines et des religions.

## Vers une Europe des travailleurs en lutte !

Sur les barricades, il y avait de la colère sociale, semblable à celle des bonnets rouges bretons ou des travailleurs grévistes de Bosnie. Les opposants politiques nationalistes et d'extrême droite se sont évertués à la laisser enfouie, sous les prières et l'hymne national, et ont laissé de côté les revendications d'emploi, de salaire, sans parler du contrôle populaire sur les biens dont s'était emparés le groupe de privilégiés qui avait accaparé le pouvoir.

Mais ce n'est pas terminé. La mobilisation qui a renversé un tyran peut davantage encore. Et pourquoi pas, se muer en élan populaire massif, non pas vers l'Europe des Merkel ou Hollande, mais vers celle de millions de travailleurs de France, d'Italie ou de Grèce, soumis aux mêmes diktats des riches capitalistes.



## **SALAIRES GELÉS:**

### **C'EST PRATIQUEMENT ZÉRO POINTÉ**

Chez Renault, la négociation annuelle sur les salaires pour 2014 s'est donc conclue sur la promesse d'une augmentation générale de 0,5% pour les APR et de 0,0% pour les ETAM. Face à la hausse des prix, c'est une nouvelle baisse du pouvoir d'achat que Renault entend imposer à ceux qui vivent de leur travail.

Mais pas de quoi mettre en colère les signataires de l'Accord de compétitivité puisqu'ils avaient accepté d'y inscrire «*la nécessaire limitation de la masse salariale, dans une approche de modération salariale*» de 2013 à 2016 !

Assumant jusqu'au bout leur mépris des besoins des travailleurs, CGE, CFDT et FO viennent de se fendre d'une déclaration commune où ils vont jusqu'à reconnaître «*dans la tenue de cette négociation, une direction plus à l'écoute des organisations syndicales, signe d'une volonté d'engagement vers un dialogue social plus ouvert et de qualité*».

En clair, si 65% des APR et 50% des ETAM seront privés de toute évolution de carrière en 2014, c'est grâce à la qualité du «dialogue social» instauré par la direction avec ses complices syndicaux.

Il est grand temps qu'on se mette en colère pour réclamer ce qu'il nous faudrait pour rattraper le retard accumulé sur des années : 300 € d'augmentation immédiate pour tous.

### **A RENAULT, LA CRISE PAS POUR TOUS**

Pour faire passer la pilule des 0% d'AGS pour les ETAM, la direction vient d'inventer une prime annuelle de 500 € qui pourrait être versée à seulement 40% d'entre eux.

Mais preuve que tout le monde n'est pas logé à la même enseigne, il faudra à cet ETAM 28 siècles de prime de performance à 500 € pour atteindre la part variable que Carlos Ghosn va toucher en une année: 1,42 millions d'€ pour la seule part «variable» de son salaire. Voilà bien la supercherie : toujours plus pour ceux d'en haut et des miettes que ceux d'en bas devraient se partager en s'écrasant les uns les autres, puisqu'elle ne sera versée qu'à un ETAM sur 10.

En plus, le jour de la publication des résultats financiers de Renault, l'action a gagné 5,6%, soit une augmentation de valeur d'1 milliard d'euros en une seule journée. Ce n'est donc visiblement pas la crise pour tout le monde. Les actionnaires vont donc continuer à s'en mettre plein les poches, tant que nous n'irons pas réclamer notre dû.

### **FACTEURS EN GRÈVE DANS LE 92 ET LE 78**

Depuis le 29 janvier, plusieurs centres de distributions de courrier du 92 sont en grève. Après avoir démarré à Rueil pour demander l'embauche définitive d'un travailleur en contrat d'insertion dont

la direction refusait le renouvellement, le mouvement s'est étendu à d'autres bureaux touchés par des restructurations.

Et si la Poste tient autant à la précarité, c'est qu'elle constitue un business bien juteux. Encore un de ces cadeaux faits au patronat, sans contrepartie d'emplois en CDI. Ainsi, pour chaque « contrat aidé » recruté, la Poste est dispensée du paiement des cotisations sociales et elle peut même être subventionnée jusqu'à 80 % du salaire net. Tous les mois, la Poste reçoit aussi entre 230 et 320 € par « tuteur » encadrant un contrat précaire. C'est ce qui explique le recours au « turn-over » des « contrats aidés » pour bénéficier de tout cet argent public sans devoir embaucher pour autant.

Ce qui est aujourd'hui réclamé, c'est l'embauche de tous les précaires. Ils ont bien raison de regrouper leur force contre la politique de La Poste, qui est la même partout.

### **NOTRE-DAME DES LANDES**

Malgré l'armada d'hommes en bleu et armés jusqu'aux dents, près de 40 000 personnes ont manifesté samedi dernier contre la construction de l'aéroport de Notre-Dame des Landes.

Un projet inutile et coûteux, car celui de Nantes, situé à proximité, est loin d'être saturé... Mais un projet juteux pour le groupe Vinci, qui a réussi à empocher une subvention publique de 246 millions d'euros (la moitié de l'investissement nécessaire à la construction) et toucherait ensuite les bénéfices de la gestion du futur aéroport.

Les forces policières se sont livrées à des violences inouïes : tirs de flash ball et de grenades lacrymogènes parfois à bout portant, jets de grenades assourdissantes, canons à eau et matraquages. Le choix de cette stratégie révèle en réalité la peur du gouvernement face à un mouvement déterminé à ne rien lâcher. Plus que jamais, le mouvement doit rester uni et solidaire, face à la répression et à la division organisée par l'Etat et le gouvernement Ayrault

**Contre la venue de  
MARINE LE PEN à ELBEUF  
Manifestation unitaire  
Vendredi 28 février à 17h30  
Carrefour du Calvaire - Elbeuf**

**MAIL POUR NOUS CONTACTER:**

[nparenaultcleon@gmail.com](mailto:nparenaultcleon@gmail.com)

site national du NPA: [www.npa2009.org](http://www.npa2009.org)

site NPA agglomération Rouen: [www.npa76.org](http://www.npa76.org)

**LE BLOG DU SECTEUR AUTOMOBILE DU NPA**  
[www.npa-auto-critique.org](http://www.npa-auto-critique.org)

Avec ses tracts, actus, dernières infos, le site «auto-critique» est une plateforme essentielle à la lutte d'un secteur qui ne cesse de résister aux capitalistes

I.P.N.S. - ne pas jeter sur la voie publique